
第８４４回上山市教育委員会会議録 

 

日 時 令和６年５月２８日（火） 

                      午後１時１５分開会 

                      午後１時５０分閉会 

場 所 市役所３０１会議室 

 

出 席 者  教育長      横 戸  隆 

教育委員     菅 野 髙 志 

教育委員     木 村 佳代子 

教育委員     長 藤 節 子 

    教育委員     山 口  誠 

出席職員  教育企画課長   高 橋 秀 典 

学校教育課長   西 田  浩 

生涯学習課長   舟 越 信 弘 

事 務 局  教育企画課副主幹 大 澤 恭 子 

      

１ 開 会 

  横戸教育長より開会を宣言 

２ 会議の成立 

過半数の出席により会議成立 

３ 会議録署名委員の指名 

教育長より 長藤 節子 委員 山口 誠 委員を指名 

４ 議決事項 

（１）議第２１号 上山市東地区公民館環境改善工事の計画について 

生涯学習課長より提案理由の説明があった後、全員異議なく原案通り議決

した。 

（質疑応答） 

  教育長     アスベスト撤去の場所はどこか。 

生涯学習課長  外壁・軒天のフレキシブルボード等に含まれている。 

菅野教育委員  床面積はどのぐらいあるのか。全体の面積や建物全体の大

きさ、アスベストの撤去面積についても伺いたい。 

生涯学習課長  床面積は、３９６㎡。一部２階建てになっており、外壁・

軒天のアスベスト撤去の面積は、３６６㎡。 

教育長     なぜ、今回アスベストに気づいたのか。 

生涯学習課課長 昨年度の設計段階で気づいた。フレキシブルボードがあっ

て、表面化粧加工されており、レベル３で飛散性の低いもの

であるが、今回の工事の中で撤去する予定。 

  教育長     今までアスベストの調査や公共施設の点検の際になぜ気づ

かなかったのか。 



生涯学習課長  アスベストは、封じ込めされており、何かの機会がなけれ

ば撤去しないということになっていた。 

教育長     それは国の基準で良いとなっているのか。 

生涯学習課長  はい。 

教育企画課長  これまで段階的に国の「アスベストの調査」があり、最初

の頃は「石綿」、その後「建材、床材に入っているか、入って

いないか」というレベルのものも対象になった。最近では、

例えば材質自体にアスベストが入っているとして、少し建物

の外壁を削って修繕等を行うという場合についても、アスベ

スト関係で撤去の工事が割高になってしまう。どこでも非常

に苦慮している状況のようだ。 

教育長     そういったいきさつの中でのアスベスト除去。空調が入っ

ている部屋は職員が常時いる場所だけか。 

生涯学習課長  空調は 1階のホールと事務室に入っている。 

（２）議第２２号 上山市立図書館協議会委員の任命について 

生涯学習課長より提案理由の説明があった後、全員異議なく原案通り議決

した。 

  教育長     ７名中、新任が２名。５名が継続再任となる。改めて確認

だが、構成メンバーはどのような分野の方か？ 

  生涯学習課長  小・中学校長会の代表、市議会議員代表、利用者代表、学

識経験者で構成している。 

  教育長     次回から構成メンバーがどのような分野の方なのか、議案

に入れて欲しい。 

  生涯学習課長  分かりました。 

５ その他 

（１）次回以降の教育委員会等の日程について 

６月の定例教育委員会は６月２５日（火）１３時１５分から開催。７月の

定例教育委員会は７月２９日（月）午後２時００分から開催し、終了後、中

学生の東北・全国大会出場者激励会を開催する。また、８月の定例教育委員

会は８月２２日（木）午後１時１５分から開催する。 

（２）教育委員会事務の点検及び評価に係る検討会は８月７日（水）午前１０時

から開催する。 

６ 閉 会 

  横戸教育長より閉会を宣言 

 

         《会 議 録 署 名 委 員》 

                 教育委員  長 藤 節 子 

教育委員  山 口  誠 

                 調製職員  大 沢 恭 子 


